



Beschlussvorlage

Drucksache Nr. 193/2008

Beratungsfolge			Abstimmung		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum	Ja	Nein	Enth.
Hauptausschuss	Ja	09.10.2008			
Gemeinderat	ja	13.10.2008			

Freiwillige Feuerwehr Biberach - Wahl des Feuerwehr-/Abteilungskommandanten und seiner Stellvertreter

I. Beschlussantrag

1. Herr Alfred Zeller wird zum Feuerwehrkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Biberach gewählt.
2. Herr Florian Hofmann wird zum stellvertretenden Feuerwehrkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Biberach gewählt.
3. Herr Ludger Haack wird zum Abteilungskommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Biberach gewählt.
4. Herr Florian Hofmann wird zum stellvertretenden Abteilungskommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Biberach gewählt.

II. Begründung

Herr Feuerwehrkommandant Herbert Bader wird am 15.10.2008 65 Jahre alt. Nach § 4 Abs. 1 Ziffer 1 der Feuerwehrsatzung endet der aktive Feuerwehrdienst und damit auch die Tätigkeit als Kommandant, wenn der ehrenamtlich tätige Angehörige der Feuerwehr das 65 Lebensjahr vollendet hat. Auf Wunsch der Freiwilligen Feuerwehr Biberach soll der neue Kommandant erst im Frühjahr 2009 gewählt werden, damit der Wahlrhythmus beibehalten wird. Sowohl die Ausschüsse als auch die Kommandanten der Feuerwehr werden jeweils auf 5 Jahre gewählt. Es ist ein

Anliegen der Feuerwehr, dass die beiden Wahlen nicht im selben Jahr stattfinden. Im Jahr 2008 wurden die Ausschüsse sämtlicher Abteilungen neu gewählt und im Frühjahr 2009 stehen die Wahlen der Kommandanten sämtlicher Abteilungen an. § 12 Abs. 5 Sätze 2 und 3 regeln das Verfahren bis zur Neuwahl. Sie lauten wie folgt: „Kommt binnen eines Monats nach Freiwerden der Stelle oder nach Versagen der Zustimmung des Gemeinderats keine Neuwahl zustande, bestellt der Oberbürgermeister den vom Gemeinderat gewählten aktiven Feuerwehrangehörigen zum Feuerwehrkommandanten oder seinem Stellvertreter (§8 Abs. 2 Satz 2 FWG). Diese Bestellung endet mit der Bestellung eines von der Hauptversammlung gewählten Nachfolgers.“ Der Gemeinderat hat also heute sowohl den Feuerwehr- als auch den Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter zu wählen. Von Seiten der Feuerwehr wurde folgender Wahlvorschlag gemacht:

	Gesamtwehr	Abteilung Biberach
Kommandant	Alfred Zeller	Ludger Haack
1. Stellvertreter	Florian Hofmann	Florian Hofmann

Sowohl der Feuerwehr- als auch der Abteilungsausschuss haben diesem Wahlvorschlag einstimmig zugestimmt.

Brugger